



BULLETIN de PRESSE représentation en France

CETRAL

81-83, RUE DE LA VERRERIE — 75004 PARIS — 271.81.45 — TELEX 213184

3 DÉCEMBRE 82, N° 46

A PROPOS DE LA SITUATION MILITAIRE

LA CAMPAGNE LANCÉE PAR LE FMLN "HÉROS ET MARTYRS" CONTINUE À AVANCER; TANDIS QUE LE SERVICE D'INTELLIGENCE DU FMLN A FAIT CONNAÎTRE UN RAPPORT SUR UNE RÉUNION, TENUE DANS LA ZONE DU CANAL DE PANAMA, ENTRE LES CHEFS DE L'ÉTAT MAJOR DU SALVADOR ET DU HONDURAS, LE CHEF D'UNE DIVISION DU DÉPLOIEMENT RAPIDE DE L'ARMÉE NORD-AMÉRICAINE ET DU CHEF DU COMMANDO SUD DU CANAL DE PANAMA, LIEUTENANT GÉNÉRAL WALLACE NUTTING.

IL AURAIT ÉTÉ DÉCIDÉ QUE LES CONSEILLERS NORD-AMÉRICAINS ASSUMERAIENT LA DIRECTION DES OPÉRATIONS SPÉCIALES - ÉTANT DONNÉ LA PERTE DE CAPACITÉ DU COMMANDEMENT DES FORCES ARMÉES SALVADORIENNES - ET QUE L'ARMÉE HONDURIENNE PARTICIPÉRAIT AUX ACTIONS ANTI-GUERRILLA DANS LES DÉPARTEMENTS DE SAN MIGUEL, LA UNION ET MORAZAN.

LES ÉTATS UNIS SE SONT ENGAGÉS À ACCROÎTRE LE NOMBRE DES AVIONS A-37, EN TERRITOIRE HONDURIEN, PRÈS DE LA FRONTIÈRE AVEC LE SALVADOR.

ENTRE TEMPS LE FMLN AVANCE: DES IMPORTANTES ACTIONS SE SONT ENREGISTRÉES DANS LES DÉPARTEMENTS DE MORAZAN ET LA UNION.

LE FMLN A ATTAQUÉ LA CASERNE DE LA SIXIÈME BRIGADE D'INFANTERIE ET LE CENTRE D'INSTRUCTION DES FORCES ARMÉES À SAN FRANCISCO DE GOTERA, CHEF LIEU DU DÉPARTEMENT DE MORAZAN.

POUR SA PART, RADIO VENCEREMOS A INFORMÉ, QUE LES AGGLOMÉRATIONS LES PLUS IMPORTANTES DU NORD DU DÉPARTEMENT DE L'UNION SONT SOUS CONTROL DU FMLN, ELLES SONT 5 AU TOTAL: NUEVA ESPARTA, POLOROS, MONTECA, LISLIQUE ET ANAMAOS AINSI QUE LES VOIES DE COMMUNICATION ET LES POSITIONS DU CANTON LOS MOJONES ET DE LA ROUTE QUI VA VERS SANTA ROSA DE LLAMA, VILLE PLUS IMPORTANTE DU DÉPARTEMENT.

LE COMMANDANT "JONAS" A INFORMÉ A TRAVERS LA VOIX OFFICIELLE DU FMLN, QU'IL AVAIT ÉTÉ RÉCUPÉRÉ 109 ARMES DE DIFFÉRENT CALIBRE (FUSILS G-3, LANCE-GRENADES M-79), 20 CARTOUCHES ET TROIS RADIOS DE COMMUNICATION MILITAIRE, AINSI QUE D'AUTRES MATÉRIAUX DE GUERRE; DANS LES OCCUPATIONS DU DÉPARTEMENT D'USULTAN.

LE FMLN A CAPTURÉ LORS DE CES OPÉRATIONS 47 PRISONNIERS DE GUERRE ET CAUSÉ LA MORT DE 32 EFFECTIFS À L'ARMÉE GOUVERNAMENTALE, QUI A ÉTÉ DIRIGÉE PAR LE COLONEL JAIME FLORES, CHEF DE LA TROISIÈME BRIGADE D'INFANTERIE, UN DES INTEGRANTS DU GROUPE "GARCIA-D'AUBUISSON" RESPONSABLE DU GÉNOCIDÉ RÉALISÉ CONTRE LA POPULATION CIVILE.

ON A ÉGALEMENT ENREGISTRÉ DES PANNES D'ÉLECTRICITÉ DANS ENVIRONS 80 LOCALITÉS DE L'EST DU SALVADOR, À CAUSE DE L'EXPLOSION D'UN TRANSFORMATEUR DE HAUTE TENSION, DE LA ZONE DE SAN RAFAEL DE CEDROS, SITUÉ À 38 KM DE SAN SALVADOR.

"REAGAN A LA BARRE; VERS LA GUERRE?"

C'EST AINSI QUI EST TITRÉ L'ARTICLE DU 29-11-82 APPARU DANS LE "HERALD TRIBUNE", SUR LE SALVADOR ET L'AMÉRIQUE CENTRALE, ÉCRIT PAR JOHN B. OAKES, DUQUEL NOUS EN REPRODUISONS UN EXTRAIT:

"CETTE POLITIQUE N'EST, BIEN SÛR, PAS NÉE AVEC M. REAGAN, ELLE PREND SES RACINES 50 ANS EN ARRIÈRE, VOIRE PLUS, QUAND DES MARINE

40P 11798

AMÉRICAINES ONT COMBATTU LE HÉROS NATIONALISTE NICARAGUAYAN, A.C. SANDINO ET PRÉPARERENT LE CHEMIN AU RÉGIME DE SOMOZA. MAIS M. REAGAN ET SON ANCIEN SÉCRETAIRE D'ÉTAT, ALEXANDER HAIG, ONT PORTÉ CETTE POLITIQUE VERS DES NOUVELLES HAUTEURS DANS LE DOMAINE DE LA FOLIE DOCTRINAIRE. IL Y A RAISON D'ESPÉRER QUE LE NOUVEAU SÉCRÉTAIRE, GEORGE SHULTZ, MODIFIÉRA ET LES MOTS ET LES FAITS QUAND IL S'Y METTRA. MAIS POUR ALORS IL POURRAIT BIEN ÊTRE TROP TARD.

L'ÉCHEC DE LA RHÉTORIQUE ET DE L'ACTION DE M. REAGAN EN AMÉRIQUE CENTRALE EST DEVENU PLUS ÉVIDENT DE JOUR EN JOUR:

-AU SALVADOR - UNE SITUATION "NE PAS TRIOMPHER" SEMBLABLE À CELLE DU VIETNAM - LES ÉTATS UNIS SE COMPROMETTENT AVEC UN GOUVERNEMENT CONTRÔLÉ MILITAIREMENT ET QUI TENTE DE SUPRIMER UNE RÉVOLUTION INDIGÈNE EN TRAIN DE SE DÉVELOPPER À PARTIR D'UNE SITUATION DE CHAOS SOCIAL POLITIQUE ET ÉCONOMIQUE.

-AU NICARAGUA, LES ÉTATS UNIS S'EFFORCENT DE SUBVERTIR UN GOUVERNEMENT RADICAL AVEC LEQUEL ILS RÉFUSENT DE NÉGOCIER SAUF DANS DES TERMES NORD-AMÉRICAINS. DANS LE MEILLEUR STYLE SOVIÉTIQUE ILS ENCOURAGENT UNE POTENTIELLE INVASION ARMÉE DEPUIS LA FLORIDA ET LE HONDURAS AFIN DE RENVERSER LE GOUVERNEMENT.

-AU GUATEMELA, LES ÉTATS UNIS TENDENT À PROMOUVOIR UNE NOUVELLE DICTATURE DE L'EXTRÊME DROITE MILITAIRE QUI NE PEUT OU NE VEUT PAS STOPPER LES MASSACRES DES PAYSANS INDIENS.

-AU HONDURAS, LES ÉTATS UNIS SONT EN TRAIN DE CONSTRUIRE UNE MACHINE MILITAIRE COMME BASE DANS SON EFFORT POUR RENVERSER LE GOUVERNEMENT SANDINISTE DE GAUCHE DE SON VOISIN LE NICARAGUA. PAR CELA, ILS COURENT LE RISQUE D'EMPÊTRER CES PAYS QUE D'AUTRES DANS UNE GUERRE INDÉSIRABLE, NON NÉCESSAIRE ET INCONCEVABLE."

LA D.C. PLAIDE POUR UN RECOURS AU DIALOGUE PLUTÔT QUE POUR UNE CONFRONTATION ARMÉE

LES DIRIGÉANTS DÉMOCRATES-CHRÉTIENS D'AMÉRIQUE CENTRALE, RÉUNIS À SAN JOSÉ, COSTA RICA ONT EXPRIMÉ LEUR PRÉOCCUPATION AU SUJET DES MÉNACES DE GUERRE DANS LA RÉGION ET PLAIDÈRENT POUR UN RECOURS AU DIALOGUE PLUTÔT QUE POUR UNE CONFRONTATION ARMÉE.

ADOLFO REY PRENDES, SÉCRETAIRE GÉNÉRAL DE LA DÉMOCRATIE CHRÉTIENNE, A MONTRÉ SA PRÉOCCUPATION AU SUJET DES MÉNACES DE GUERRE EN AMÉRIQUE CENTRALE ET S'EST DÉCLARÉ OPPOSÉ À UNE SOLUTION MILITAIRE AUX DIFFÉRENCES POLITIQUES DE LA RÉGION. IL A DÉCLARÉ "UNE GUERRE FAIRAIT DISPARAÎTRE TOUS LES SECTEURS DÉMOCRATIQUES DE LA RÉGION ET FORTIFIERAIT LES OLIGARCHIES ET LES ARMÉES".

GUILLERMO SANTOS, RÉPRÉSENTANT DE LA DÉMOCRATIE-CHRÉTIENNE HONDURIENNE, DE SON CÔTÉ, A INSISTÉ SUR LE FAIT QUE LA DÉMOCRATIE CHRÉTIENNE DU HONDURAS MAINTIEN LA THÈSE SELON LAQUELLE CE PAYS DOIT AVOIR UNE POSITION NEUTRE FACE AUX CONFLITS INTERNES DES AUTRES ÉTATS ET DONNER SA PRÉFÉRENCE À UNE NÉGOCIATION POLITICO-DIPLOMATIQUE DANS LES CONFLITS.

IL A RÉCONNU QUE: "NOUS SOMMES TRÈS PRÉOCCUPÉS DU FAIT QUE LE HONDURAS SOIT EN PASSE D'ÊTRE UTILISÉ DANS DES PROJETS BÉLIQUEUX ET A DÉCLARÉ QUE CETTE PEUR EST RESENTIE DANS DIVERS SECTEURS DE SON PAYS, IL A AUSSI EXPRIMÉ L'ESPOIR QUE LES GOUVERNEMENTS DU HONDURAS ET DU NICARAGUA, EN PARTICULIER, SAURONT TROUVER UNE ENTENTE QUI ÉVI-TERA UNE CONFRONTATION ARMÉE.

AU SUJET DE LA PROPOSITION DE NÉGOCIATION ADRESSÉE AU GOUVERNEMENT PAR LA GUERRILLA ET L'OPPOSITION, DE GAUCHE SALVADORIENNE ADOLFO REY PRENDES A DÉCLARÉ: "JE NE DIRAIS PAS QUE C'EST UNE PROPOSITION

"NOUS N'AVONS PAS PU TROUVER UN SEUL AVOCAT AU SALVADOR QUI SOIT PRÊT A POURSUIVRE UNE VIGOUREUSE ENQUETE SUR CET CAS. EN PARTI C'EST PARCE-QUE LES AVOCATS SALVADORIENS NE CROIENT PAS QUE L'AMBASSADE DES ETATS UNIS VEUILLE SOUTENIR UNE RECHERCHE DE CETTE NATURE LÀ" A REMARQUÉ LE COMITÉ.

"LA FRANCE DANS L'ESPRIT DE LA DECLARATION FRANCO-MEXICAINE PEUT ET DOIT PRENDRE DES INITIATIVES POUR FAIRE PREVALOIR UNE SOLUTION PACIFIQUE"

C'EST CE QU'A DÉCLARÉ M. GREMETZ, MEMBRE DU BUREAU POLITIQUE DU PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS, DANS UN RAPPORT SUR LES TRAVAUX DU PARTI SUR L'AMÉRIQUE LATINE.

"LA SITUATION EN AMÉRIQUE LATINE EST MARQUÉ PAR LA CRISE DU SYSTEME DE DOMINATION IMPERIALISTE ET LE RENFORCEMENT DU MOUVEMENT DES PEUPLES". CE QUI EXPLIQUE "LE REGAIN D'AGRESSIVITÉ NORD-AMÉRICAINÉ".

"LE VOYAGE DE REAGAN, L'ESCALE AU HONDURAS, DECIDÉE À LA DERNIERE MINUTE, TEMOIGNE DE SA CRAINTE FACE À LA RÉSISTANCE DES PEUPLES ET DE CERTAINS GOUVERNEMENTS DE LA RÉGION".

APRÈS AVOIR EXPRIMÉ SA SOLIDARITÉ AVEC LA RÉVOLUTION CUBAINE ET NICARAGUAYENNE, M. GREMETZ A DÉCLARÉ QUE "LES PROPOSITIONS DE PAIX MÉRITENT UN TRÈS LARGE SOUTIEN. NOUS AGIRONS SANS RELACHE POUR QU'ELLES SOIENT PRISES EN CONSIDÉRATION. LA FRANCE, DANS L'ESPRIT DE LA DÉCLARATION FRANCO-MEXICAINE, PEUT ET DOIT PRENDRE DES INITIATIVES POUR FAIRE PREVALOIR UNE SOLUTION PACIFIQUE AUX CONFLITS DANS CETTE RÉGION".

"C'EST L'INTERÊT DES PEUPLES CONCERNÉS, C'EST CELUI DE LA PAIX MONDIALE".

LE DEPARTEMENT D'ETAT PRESSIONNE LE PRESIDENT SUAZO CORDOVA

LE COMMANDANT EN CHEF DES FORCES ARMÉES HONDURIENNES ET LE DÉPARTEMENT D'ETAT AMÉRICAIN EXERCENT DES FORTES PRESSIONS SUR LE PRÉSIDENT DE CE PAYS, M. ROBERTO SUAZO CORDOVA, POUR QUE NE SOIENT PAS ANNULÉES LES MANOEUVRES MILITAIRES PREVUES ENTRE LES DEUX PAYS.

CELLES-CI SE MANIFESTENT PAR LES DÉCLARATIONS CONTRADICTOIRES FAITES PAR DES SOURCES GOUVERNAMENTALES DES DEUX PAYS ET PAR L'ÉTAT D'EXCITATION QUI REGNE À MIAMI DANS LES RANGS DE LA COMMUNAUTÉ NICARAGUAYENNE EN EXIL, LIÉE AUX BANDES DE SOMOZISTES QUI SONT FINANCÉES PAR WASHINGTON.

UN PORTE-PAROLE OFFICIEL DU HONDURAS AVAIT ANNONCÉ MARDI QUE LES EXERCICES "PINO ALTO" (GRAND PIN) -PREVUS POUR LE MOIS DE DECEMBRE- AVAIENT ÉTÉ SUSPENDUS INDEFINIMENT "DANS L'INTERÊT DE MAINTENIR LA PAIX DANS LA RÉGION CENTRE-AMÉRICAINÉ". CETTE DECISION SURVENAIT APRÈS QUE LE GOUVERNEMENT NICARAGUAYEN AIT DÉNONCÉ CES EXERCICES COMME UN SIGNE D'INTENTIONS AGRESSIVES ENVERS LE NICARAGUA.

LE DÉPARTEMENT D'ETAT A CEPENDANT DÉMENTI VENDREDI LA VERSION OFFICIELLE DU HONDURAS ET A AJOUTÉ QUE LES MANOEUVRES N'AVAIENT PAS ÉTÉ ÉCARTÉES. LES ETATS UNIS ET L'HONDURAS "PROJETTENT DE CONTINUER LEUR LONGUE SÉRIE D'EXERCICES MILITAIRES CONJOINTS", A PRÉCISÉ UN PORTE-PAROLE DE LA MAISON BLANCHE.

LE FONCTIONNAIRE AMÉRICAIN A SOULIGNÉ QUE LES MANOEUVRES SE DÉROULERONT "À N'IMPORTE QUELLE DATE AU COURS DES DEUX PROCHAINS MOIS".

LORS D'EXERCICES SIMILAIRES, DES AVIONS AMÉRICAINS AVAIENT TRANSPORTÉ EN JUILLET DERNIER UN BATAILLON D'INFANTERIE HONDURIEN À PROXIMITÉ DE LA FRONTIERE NICARAGUAYENNE.

A L'INTERIEUR DU HONDURAS, LE COMMANDANT EN CHEF DE L'ARMÉE LE GÉNÉRAL GUSTAVO ALVAREZ, EXERCE LUI AUSSI DES PRESSIONS POUR QUE SE TIENNENT CES MANOEUVRES. À PLUSIEURS ACCASSIONS, LES AUTORITÉS NICARAGUA-

SITION ISSUE D'UN ÉTAT DE FAIBLESSE MAIS UNE PROPOSITION QU'IL FAUDRA ANALYSER SÉRIEUSEMENT. IL EST POSSIBLE QUE SON INTENTION SOIT BONNE, NOUS NE POUVONS IGNORER AUCUNE POSSIBILITÉ DE DIALOGUE".

ET A AJOUTÉ QUE CE QUE L'ON DEVAIT ESPÉRER, ÉTAIT UNE PROPOSITION DU GOUVERNEMENT AU SUJET D'UNE CERTAINE FORME DE NÉGOCIATION AU MOYEN DE LA COMMISSION DE PAIX QUI S'EST CRÉE DANS LE PACTE D'APANCA.

REY PRENDES A RÉCONNU QUE LE "DÉNOMMÉ GOUVERNEMENT D'UNITÉ NATIONALE" EST FORMÉ DE FORCES QUI ONT DES POSITIONS "COMPLÈTEMENT DISTINCTES", COMME, PAR EXEMPLE, LA D.C. ET L'ALLIANCE RÉPUBLICAINE NATIONALISTE (ARENA), DIRIGÉE PAR L'ANCIEN MAJOR ROBERTO D'AUBUISSON.

SELON LE DIRIGEANT DE LA D.C.; D'AUBUISSON NE CONTRÔLE DÉJÀ PLUS LA MAJORITÉ DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE CONSTITUANTE ET COMME PREUVE DE LA CHUTE DE SON POUVOIR IL A SIGNALÉ QU'IL Y A QUELQUES JOURS UNE MOTION PRÉSENTÉE PAR CELUI-CI FUT REJETÉE, CETTE MOTION VISANT À RÉFUSER CATÉGORIQUEMENT LE DIALOGUE PROPOSÉ PAR LE FMLN-FDR. IL A ENSUITE DÉCLARÉ QU'IL EXISTAIT UN PROCESSUS DE DÉMOCRATISATION AU SALVADOR, AUQUEL N'A PAS VOULU S'INCORPORER LA GAUCHE.

IL A CÉPENDANT RÉCONNU QU'IL N'EXISTAIT AUCUNE GARANTIE, DANS LE PAYS, POUR LA PARTICIPATION POLITIQUE ET "MÊME EN CE QUI ME CONCERNE".

REY PRENDES A DÉCLARÉ QU'IL EXISTAIT DES CHOSES QUI NE POUVAIENT SE NÉGOCIER AVEC LA GUERRILLA TELLES QUE LE GOUVERNEMENT ET LA PARTICIPATION DE LA GUERRILLA DANS L'ARMÉE, MAIS EN CONTRE PARTIE, POUVAIENT SE NÉGOCIER TOUTES LES GARANTIES POSSIBLES POUR LA PARTICIPATION DE TOUS LES SECTEURS DANS LA VIE POLITIQUE DU PAYS..

DROITS DE L'HOMME

-LE DIRECTEUR DE L'ORGANISATION "CHRISTIAN AID" (AIDE CHRÉTIENNE), RÉVÉRAND CHARLES ELLIOT, A VISITÉ PLUSIEURS PAYS D'AMÉRIQUE CENTRALE. DE RETOUR À LONDRES, IL DÉNONCÉE LES CRIMES -600 TOUTS LES MOIS- COMMIS PAR LES MILITAIRES ET LES GROUPES PARAMILITAIRES D'EL SALVADOR. DE MÊME, IL A SIGNALÉ QUE DANS LES BOMBARDEMENTS DES AGGLOMÉRATIONS SALVADORIENNES ON UTILISE DES BOMBES DE FRAGMENTATION ET QU'IL N'A PAS PU CONSTATER "L'AMÉLIORATION" DU RESPECT DES DROITS DE L'HOMME, DONT L'ADMINISTRATION NORD-AMÉRICAINE PARLE.

LE RÉVÉRAND ELLIOT, S'EST ADRESSÉ AU GOUVERNEMENT BRITANNIQUE, EN LUI DEMANDANT D'INTERVENIR AFIN D'EMPECHER QUE WASHINGTON CONTINUE À FAVORISER L'AIDE ÉCONOMIQUE ET MILITAIRE AU RÉGIME SALVADORIEN.

PAR AILLEURS, SYLVIA REALES, MEMBRE DE "CHRISTIAN AID" A AFFIRMÉ QUE CETTE ORGANISATION EST EN POSSESSION DES PREUVES D'ENVIRON 36 MILLE ASSASSINATS COMIS À EL SALVADOR, PENDANT LES 3 DERNIERS MOIS.

"CHRISTIAN AID" A RÉCUEILLI 700 MILLE DOLLARS DESTINÉS AUX RÉFUGIÉS SALVADORIENS.

-DANS UNE LETTRE ADRESSÉ AU DÉPARTEMENT D'ÉTAT NORD-AMÉRICAIN, LE COMITÉ INTERNATIONAL DES JURISTES POUR LES DROITS DE L'HOMME, QUI SIEGE À NEW YORK, CONSIDÈRE COMME "NON SÉRIEUSE" L'ENQUÊTE ENTREPRISE PAR LA JUSTICE SALVADORIENNE SUR LES RESPONSABILITÉS DES OFFICIERS DE L'ARMÉE DANS L'ASSASSINAT DES CITOYENS DES ÉTATS UNIS AU SALVADOR.

SELON LE JOURNAL "NEW YORK TIMES", LE COMITÉ, QUI A MENÉ UNE MÉTICULEUSE ENQUÊTE SUR CET CAS, A DÉCOUVERT DES ÉVIDENCES QUI COMPROMETTENT "DES OFFICIERS DE HAUT RANG AYANT DONNÉ L'ORDRE DE TUER LES SOEURS NORD-AMÉRICAINES".

-YENNES ET LES PARTIS D'OPPOSITION DU HONDURAS ONT ACCUSÉ CE DERNIER D'APPUYER LES BANDES SOMOZISTES QUI ATTAQUENT LE NICARAGUA DE--- PUIS LE TERRITOIRE HONDURIEN.

C'EST DANS TOUT CE CONTEXTE QUE SE SITUE LA DÉCISION DE REFORMER LA CONSTITUTION HONDURIENNE, AFIN DE LÉGALISER LE POUVOIR RÉEL DÉJÀ EXERCÉ PAR LE GÉNÉRAL ALVAREZ AU SEIN DE L'INSTITUTION MILITAIRE, RELEGUANT AINSI LE PRÉSIDENT SUAZO CORDOVA À UN SIMPLE RÔLE HONORIFIQUE-COMMANDANT SUPREME DE L'ARMÉE, MAIS SANS VÉRITABLES POUVOIRS"-.

SOLIDARITE INTERNATIONALE-SOLIDARITE INTERNATIONALE -SOLIDARITE INTER
ACTION EN FRANCE POUR LA PAIX ET LA NON INTERVENTION DES ETATS UNIS
AU SALVADOR

LE PEUPLE SALVADORIEN A BESOIN DE LA PAIX ET DE LA DEMOCRATIE

Au moment où le FDR-FMLN lancent une proposition de dialogue le bureau permanent du FMS se réunit à Paris.

Nous voulons, fidèles à la tradition de notre peuple, exprimer notre solidarité au peuple du Salvador et aux forces internationales qui se réuniront dans notre capitale les 4 et 5 décembre.

Les facteurs économiques, sociaux et politiques sont les causes déterminantes de la situation de guerre au Salvador. :

- 40.000 morts et plus d'un demi million d'exilés,
- une répression qui frappe des centaines d'enfants, de femmes et d'hommes.
- les Etats Unis accentuent l'aide militaire au gouvernement salvadorien et font peser la menace d'un conflit armé surarmant le Honduras, et cherchant la déstabilisation de la révolution du Nicaragua.

NOUS AFFIRMONS QUE: 1) L'alliance du FDR-FMLN, force représentative du peuple salvadorien, comme l'a reconnue la déclaration Franco-Mexicaine, nécessite l'appui de la solidarité internationale;

2) La proposition de dialogue du FDR-FMLN rendue publique le 26 octobre dernier à Mexico, fait progresser les perspectives de Paix et de Démocratie. Cette proposition a besoin du soutien actif de la solidarité internationale: elle ouvre une solution aux problèmes fondamentaux qui affectent le peuple salvadorien;

3) Le peuple salvadorien aspire à la liberté et au respect des Droits de l'Homme. L'assassinat de Monseigneur ROMERO, et de centaines de dirigeants, de milliers de civils, la suppression des libertés et de la démocratie politique et sociale, nous imposent de développer la solidarité française et internationale pour le rétablissement des droits fondamentaux de l'Homme au Salvador.

LES MENACES D'INTERVENTION DES ETATS UNIS DOIVENT CESSER:

La prolongation de la guerre est due essentiellement à l'intervention politique, économique et militaire des Etats Unis.

Cette ingérence constitue une menace réelle d'extension du conflit armé dans la région qui entraîneraient des conséquences graves pour la Paix dans le monde.

NOUS APPELONS les forces et les institutions représentatives du peuple français à prendre toute leur part dans la recherche d'une solution négociée du conflit et à demander l'arrêt immédiat de l'ingérence

nord-américaine, condition essentielle pour le rétablissement de la Paix au Salvador et en Amérique Centrale.

COMITE D'ACCUEIL DU FRONT
MONDIAL DE SOLIDARITE AVEC
LE PEUPLE DU SALVADOR

SIGNATAIRES: Mme Gisèle HALIMI, Madeleine LAFUE-VERON, Mr. Claude BOURDET, André AUBRY, Georges CASALIS, Maurice BARTH, Pierre VIDAL-NAQUET, François CHATELET, Léo MATARASSO, Régis de CASTELNAU, Pierre Luc SEGUILLO, Jean GARCIA, Henri NOGUERES, Yves BUANIC, Philippe RODRIGUEZ, Willy ROSEMBAUM, Philippe TEXIER.

COMMUNIQUE DE LA REPRESENTATION EN FRANCE DU FDR-FMLN

LA CAMPAGNE ORGANISÉ PAR LES COMITÉS DE SOLIDARITÉ AVEC LE PEUPLE DU SALVADOR ET LANCÉE EN ACCORD AVEC LE FMLN-FDR SOUS LE THÈME: "UN MILLION POUR LE SALVADOR" A ATTEINT À CE JOUR LA SOMME EXACTE DE 466.857 FRANCS.

CET ARGENT, DESTINÉ À COUVRIR LES BESOINS ESSENTIELS DE LA POPULATION CIVILE A CONTRIBUÉ À METTRE EN ROUTE UN PROGRAMME DE PRODUCTION D'ALIMENTS DE PREMIÈRE NECESSITÉ (MAÏS, HARICOTS, VIVRES, ETC) DANS LES ZONES CONTRÔLÉES, AINSI QU'À FINANCER UNE PARTIE DES PROGRAMMES D'HYGIÈNE ET DE SANTÉ PROMUS PAR LES BRIGADES FÉMININES POUR LES ENFANTS SALVADORIENS.

LE FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE ET LE FRONT DÉMOCRATIQUE RÉVOLUTIONNAIRE REMERCIENT TOUS LES AMIS FRANÇAIS DU PEUPLE SALVADORIEN POUR L'APPORT QU'ILS ONT DONNÉ EN LA CIRCONSTANCE. LE FMLN-FDR EST CONVAINCU QU'ILS NE MÉNAGERONT PAS LEURS EFFORTS POUR FAIRE DE CETTE CAMPAGNE UN SUCCÈS COMPLET.

DERNIERE MINUTE-DERNIERE MINUTE-DERNIERE MINUTE-DERNIERE MINUTE-DERNIERE

L'ARMEE GOUVERNAMENTALE LANCE UNE OPERATION CONTRE LES DEPARTEMENTS DE LA UNION, MORAZAN, SAN MIGUEL ET USULUTAN

LE HAUT COMMANDEMENT MILITAIRE A INFORMÉ QU'UNE OPÉRATION SERA LANCÉE PAR LE BATAILLON "ATONALT" ET "RAMON BELLOSO" CONTRE LA ZONE ORIENTALE DU PAYS QUI COMPREND LES DÉPARTEMENTS DE LA UNION, SAN MIGUEL USULUTAN ET MORAZAN QUI SONT RESTÉS SANS ÉNERGIE ÉLECTRIQUE.

NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN FINANCIER

AIDEZ-NOUS À PAYER LES DÉPENSES DE NOTRE BULLETIN DE PRESSE (PAPIER ET TIMBRES) AFIN D'ASSURER LA CONTINUITÉ DE NOTRE TRAVAIL D'INFORMATION.

LIBELLEZ VOS CHÈQUES AU NOM DU FDR ET ENVOYEZ-LES À

MR. ARMIJO
81-83 RUE DE LA VERRERIE
75004 PARIS.